



Chers Réservistes Citoyens de l'Armée de Terre,

L'année 2017 a été intense et difficile. Intense parce que le rythme des travaux concernant la Défense et les armées a été élevé, je pense notamment à la revue stratégique de défense et de sécurité nationale ainsi qu'à l'élaboration de la prochaine loi de programmation militaire. Difficile parce que les soldats de l'armée de Terre sont engagés au premier rang du combat pour la défense de la Patrie et des intérêts supérieurs de la Nation. Plusieurs d'entre eux ont été blessés cette année dans leur chair ou leur esprit. Je leur rends un hommage fraternel et les assure de notre solidarité sans faille. Trois sont tombés pour la France, au Sahel et au Levant. Je m'incline devant leur mémoire et renouvelle mon soutien à leurs familles et à leurs proches.

L'année 2018 sera lourde d'enjeux. Sur le plan des opérations, nous continuerons à adapter nos dispositifs pour mieux faire face aux menaces, au Levant, au Sahel mais également sur le territoire national avec l'évolution de l'opération Sentinelle. Par ailleurs, la prochaine loi de programmation militaire, qui sera votée par le Parlement d'ici l'été, inscrira dans la durée la remontée en puissance de l'armée de Terre. Construite autour des soldats et de leur environnement, elle devra permettre de les armer et de les protéger plus efficacement à travers une modernisation accélérée. Dans tous ces travaux, l'armée de Terre, qui a connu depuis quelques années plusieurs inflexions majeures, n'a qu'une ambition : répondre de la meilleure des façons aux besoins de défense et de sécurité de la France et des Français.

En 2018, nous aurons plus que jamais besoin de la mobilisation de tous pour vaincre et convaincre, dans un paysage politique profondément transformé. Je sais pouvoir compter sur votre engagement en soutien de l'armée de Terre pour mener la tâche considérable et exaltante qui nous attend. Comme je vous l'ai dit lors des assises de la réserve citoyenne le 23 juin dernier, vous devrez être force de proposition dans votre région, dans votre emploi, auprès de vos réseaux. L'armée de Terre vous appuiera et vous soutiendra dans les initiatives que vous proposerez. Ensemble, nous devons nous hisser à la hauteur du moment, dans un esprit d'espoir et de conquête.

*Je compte sur vous et vous adresse tous mes vœux
Terre de France pour 2018.*

*Le général d'armée Jean-Pierre BOSSER
chef d'état-major de l'armée de Terre*